

СОДЕРЖАНИЕ

МГОУ – 80 лет: поздравления с юбилеем7

ФАКУЛЬТЕТУ ИСТОРИИ, ПОЛИТОЛОГИИ И ПРАВА – 80 ЛЕТ

«Многофакторный подход к изучению истории как проблема методологии»: Круглый стол в Московском государственном областном университете18
Юдин М.В. «Все это из нашей истории строки»: становление и основные этапы развития факультета истории, политологии и права МГОУ58
Тихонов В.В. Н.Л. Рубинштейн – преподаватель Московского областного педагогического института им. Н.К. Крупской69

РАЗДЕЛ I. ИСТОРИОГРАФИЯ И ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

Безобразова О.С. Владимирская ветвь рода Безобразовых74
Горюшкина Н.Е. «Где кабачок, там и мужичок»: последствия винной реформы 1863 г. сквозь призму народных пословиц и поговорок77
Шавлаева Т.М. Кавказ и Прометей (к вопросу этимологии)82
Котов Б.С. «Что можно германскому Зевсу...» образ Германии в русской прессе в период «газетной войны» весны 1914 года87
Шевцова А.А. Особенности семейного уклада в грузинской диаспоре Мордовии: традиция и повседневность98
Кадырова Л.А. Сотрудничество стран-участников Организации Варшавского договора в оценках отечественных историков постсоветского периода103
Майборода Д.В. Нагрудные знаки в системе образования России: опыт изучения107

РАЗДЕЛ II. ИСТОРИЯ РОССИИ СРЕДНИХ ВЕКОВ И НОВОГО ВРЕМЕНИ

Осипов Д.О., Петров М.И. Коллекция кожаной обуви Ильменского раскопа Великого Новгорода111
Ткалич А.И. Опыт историко-статистического описания деревни Великий Двор Тверской губернии в период 1719-1913 гг.116
Белов А.В. Особенности организации сети городов и городских поселений России на рубеже XVIII – XIX вв.121
Малютин Г.А. Польский вопрос в статьях М.П. Погодина 1850-х – начала 1860-х годов126
Колесникова М.А. Осмысление событий революции 1905–1907 гг. русскими софиологами конца XIX – начала XX вв.131

РАЗДЕЛ III. НОВЕЙШАЯ ИСТОРИЯ РОССИИ

Ренёв Е.Г. В.И. Ленину: «... г. Ижевск взят штурмом». К истории одной телеграммы135
Пинаев С.М. Поиск оптимальных вариантов проведения внутренних государственных займов СССР в 1920-е гг.140
Лиджеева К.Ф. Социально-экономическая и культурная интеграция народов Северного Кавказа в Советское государство (1920-е – 1930-е гг.)145
Мельникова К.Г. Политика СССР в странах Балтии в первые годы Второй мировой войны148
Горлов В.Н. Хрущевская «оттепель» и отторжение сталинской архитектуры151
Лазарева Л.Н. К вопросу о принципах экономической реформы 1965 г. в СССР157

Печурин О.А. Основные тенденции развития сети средних специальных учебных заведений финансово-экономического профиля в РСФСР (1960–1991 гг.)	162
Чеботарев А.Н. Многонациональная Россия: «тюрьма народов» или «модель мира»?	166

РАЗДЕЛ IV. ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

История Древнего мира и Средних веков

Никитина А.Д. Обычаи и нормативные источники в древневосточном праве (конца III – конца II тыс. до н.э.)	171
Чан Тхи Ким Оань. Особенности архитектуры буддистских пагод во Вьетнаме	176

Новая и Новейшая история

Сидорова В.П. Товарооборот между Ираном и Великобританией в 30-40-е гг. XVIII в.	183
Крысов А.Г. Верховная Священная конгрегация Святой службы под руководством кардинала р. Мерри-дель-Валя в 1922-1930 гг.	189
Горшков Ю.Е. Философия Ницше в идеологии германского фашизма	200
Леонтьева Л.Ю. Советско-британские отношения и «новое политическое мышление» М.С. Горбачева в дискурсе советской прессы 1985-1991 гг.	205
Кожевникова Л.М. Исторический опыт внедрения рыночных отношений в сельское хозяйство Китая	211
Качан Г.Г. К вопросу о мотивах принятия руководством КНР решения о создании собственного ядерного оружия	217

РАЗДЕЛ V. ПОЛИТОЛОГИЯ

Шапошникова Е.А. Система выборов по партийным спискам: к теоретической основе понятия ...	221
Базаркина Д.Ю. Коммуникационный менеджмент в системе международной безопасности: на примере противодействия мировому терроризму	227
Степанищенко О.В. Политические ценности в общей системе ценностных ориентаций	234
Никонова Н.А. История развития гражданского общества в Чили и роль общественных организаций в становлении чилийской демократии	241
Растимешина Т.В. Государственная охрана культурного наследия как условие сохранения национальной идентичности российского общества	245
Связова А.В. Политическое и правовое регулирование процесса социальной адаптации “новых мигрантов” на региональном уровне	250
НАШИ АВТОРЫ	256

CONTENTS

Congratulations to Moscow State Regional University (MSRU) on the 80th Jubilee7

DEPARTMENT OF HISTORY, POLITICAL SCIENCE AND LAW - 80 YEARS

“A multivariate approach to the study of history as a problem of methodology”: a Round table
in Moscow State Regional University18

M. Yudin. «All these lines are from our history»: formation and main stages of development of the faculty
of history, political science and law, MGOU58

V. Tikhonov. N.L. Rubinstein as lecturer of the Moscow Regional Pedagogical Institution
after N.K. Krupskaya69

SECTION I. HISTORIOGRAPHY AND SOURCE STUDY

O. Bezobrazova. The Vladimir branch of the Bezobrazov family74

N. Goryushkina. “Where tavern is, there bumpkin is”: aftermath of wine reform of 1863 in the light of
popular proverbs and sayings77

T. Shavlaeva. Caucasus and Prometheus (on the question of etymology)82

B. Kotov. «What is permitted to German Zeus...» the image of Germany in Russian press during
the “newspaper war” in the spring of 191487

A. Shevtsova. Features of family life in the Georgian diaspora of Mordovia: tradition and daily life98

L. Kadyrova. Cooperation of member countries of the Warsaw Treaty Organization estimates of domestic
historians of the post-Soviet period103

D. Maiboroda. Brastplates in educational system in the Russia empire: studying experience107

SECTION II. HISTORY OF RUSSIA OF THE MIDDLE AGES AND NEW TIME

D. Osipov, M. Petrov. Collection of leather shoes from Il'mensky excavation in Veliky Novgorod111

A. Tkalich. Experience of the historical statistical description villages the Welikiy Dvor
of the Tver province in 1719-1913116

A. Belov. Features of the organization of the network of cities and city settlements of Russia
on the boundary XVIII – XIX centuries121

G. Malyutin. Polish question in articles of M. P. Pogodin in 1850-th — beginning of the 1860-th years126

M. Kolesnicova. The understanding of the events of the revolution in 1905-1907 in the ideas of the
Russian sophiologists at the end of the 19 th beginning of the 20 th century131

SECTION III. CONTEMPORARY HISTORY OF RUSSIA

E. Renev. To V. I. Lenin: “...Izhevsk city is taken by storm”. To the history of one telegram135

S. Pinaev. Searching optimum ways of carrying out home state loaning in the USSR in the 1920s140

K. Lidzheeva. Socio-economic and cultural integration Peoples of the North Caucasus and the
Soviet State (1920 - 1930)145

K. Melnikova. The Kremlin policy regarding the Baltic states at the beginning of the Second World War ..148

V. Gorlov. Khrushchev’s “thaw” and the rejection of Stalin architecture151

L. Lazareva. On the principles of economic reforms in the USSR in 1965157

O. Pechurin. The main trends of development in the system of secondary special educational
establishments of the finance-economic profile in RSFSR (1960-1991)162

A. Chebotarev. Multinational Russia: “prison of the peoples” or “model of the world”?166

SECTION II. GENERAL HISTORY

History of the Ancient and Middle Ages

- A. Nikitina.** Customs and regulations in the Ancient oriental law (C.2000-1000 B.C.)171
Chan Thi Kim Oan. Buddhist architecture features pagoda in Vietnam176

Contemporary history

- V. Sidorova.** Trade between Iran and Great Britain in 30-4ties of the XVIIIth century183
A. Krysov. Supreme Sacred congregation of the Holy office under the leadership of cardinal
R. Merry-del-Val in 1922-1930189
Y. Gorschkov. «Philosophy of Nietzsche in the German fascism»200
L. Leontyeva. Soviet-British relations and the Gorbachev's "new political thinking" in the discourse
of the Soviet press of 1985-1991 years205
L. Kozhevnikova. The historical experience of exchange relation introduction into the agriculture
of China211
G. Kachan. On the motives behind the Chinese leadership's decision to pursue a nuclear programme217

SECTION V. POLITOLOGY

- E. Shaposhnikova.** Party list election system: regarding theoretical basis of definition221
D. Bazarkina. Communication management in the system of international security: on example
of World War on terror227
O. Stepanishenko. Political values in common system values234
N. Nikonova. The history of civil society formation and the role of public organizations in democracy
implementation in Chile241
T. Rastimeshina. Public conversation of cultural heritage as a condition of maintenance
of Russian national identity245
A. Sviyazova. Political and legal regulation of process of social adaptation of "new migrants"
at regional level250
OUR AUTHORS256